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PLENÁRIO DO COMITÊ DA SUB-BACIA MINEIRA DO RIO URUCUIA 1 

ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRORDINÁRIA DE 30 DE ABRIL DE 2021 – UNAÍ/MG 2 

Ao trinta dias do mês de abril de 2021, às 09h17min, por meio da plataforma virtual 3 

Google meet no link: meet.google.com/rxq-sktg-aub  reuniram-se os membros do Comitê da 4 

Sub-Bacia Mineira do Rio Urucuia para a 1ª reunião extraordinária de 2021. 5 

Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: Antônio Marcos de 6 

Freitas Monteiro (IMA); Álvaro de Moura Goulart (EMATER); Ciro Leonardo Rabelo 7 

Coelho (IGAM); Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR); José Otávio Machado (Prefeitura 8 

Municipal de Urucuia – MG); Vanderlito do Divino Nunes de Souza (Prefeitura Municipal 9 

de Bonfinópolis de Minas – MG); Melissa Seixas Lima Figueiredo (COPASA); Altegno 10 

Batista Dornellas (CAPUL); Leonardo Linzmayer Noivo (IRRIGANOR); Rildo Esteves 11 

de Souza (CREA-MG); Terezinha Lopes Santana (AAMA); Júlio César Ayala Barreto; 12 

(CEPASA); Ernane Faria (FUNATURA); Francisco Pinto da Silva (ARPA); Deyver 13 

Daniel Prates Martins (ASCON); Também compareceram na reunião virtual: Mauro 14 

Cesar; Rubinho Santos; Evangelino Pereira, Jardel Alves, Allef Kenned, Farley Henrique; 15 

Edson Rosa; Samuel Lisboa; Maria Lúcia Dias; Carlos Perroni; Maria Aparecida 16 

Gonçalves; Netinho Oliveira; Mamédio Guedes; Jailson Andrade; Nana Durães; Murilo 17 

Ferreira; Telma Bonfim; Antônio Carlos da Silva; Kenedy Durães; Vanilson Nunes; Mônica 18 

Barbosa; Josuê Gonçalves; Antônio Pereira de Oliveira; Isabel Cordeiro; Van Lisboa; 19 

Gabriel Muller Valadão; Eurilene Soares Lisboa; Duda Eletricista; Fazenda Nossa Senhora 20 

da Abadia,  que contribuíram com a sessão. Assuntos em Pauta: 1. ABERTURA PELA 21 

PRESIDENTE DA SUB-BACIA MINEIRA DO RIO URUCUIA – IVONETE ANTUNES 22 

FERREIRA. A Presidente Ivonete Antunes Ferreira fez a abertura oficial da plenária 23 

virtual. Agradeceu o Poder Legislativo por ter cedido a Câmara Municipal e o apoio técnico 24 

do colaborador Warley, para a realização desta plenária. Agradeceu a presença dos 25 

moradores da Comunidade Tabocas. O conselheiro José Otávio pediu a palavra para 26 

agradecer a mobilização feita pelo CBH Urucuia, e disse estar à disposição para o que for 27 

preciso. Novamente com a palavra a Presidente pediu para que os participantes 28 

deixassem suas manifestações, pedidos de fala e contribuições, para que haja interação 29 

entre o público virtual e o presencial. 2. CONFERÊNCIA DO QUÓRUM – FRANCISCO 30 

PINTO DA SILVA. O secretário Francisco Pinto fez a conferência dos conselheiros da 31 

reunião presencial, e a presidente Ivonete Antunes conferiu os presentes na reunião 32 
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virtual, informadas no chat Google Meets. APRESENTAÇÃO E ORIENTAÇÃO 33 

REFERENTE AO EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA OS USUÁRIOS DE RECURSOS 34 

HÍDRICOS DA BACIA HIDROGRÁFICA DO CÓRREGO TABOCAS, NO MUNICÍPIO DE 35 

URUCUIA, PARA MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE PARA FINS DE ADESÃO AO 36 

PROCESSO ÚNICO DE OUTORGA REFERENTE À OUTORGA COLETIVA Nº 261/2021.  37 

O Conselheiro Francisco Pinto agradeceu aos conselheiros e aos representantes da 38 

Comunidade do Córrego Tabocas pela a presença. O Conselheiro leu o edital para os 39 

presentes: EDITALPÚBLICO nº 01/2021 CBH URUCUIA. Convoca os usuários da Bacia 40 

Hidrográfica do Córrego Tabocas para a apresentação de manifestação de interesse para 41 

fins de regularização em processo único de outorga coletiva o Comitê da Sub-bacia 42 

Mineira do rio Urucuia, no uso das competências legais que lhe são conferidas pela Lei nº 43 

13.199, de 29 de janeiro de 1999, pelo Decreto Estadual n° 44.201 de 29 de Dezembro de 44 

2005, e Regimento Interno, convoca: Art. 1º – Todos os usuários de recursos hídricos da 45 

Bacia Hidrográfica do Córrego Tabocas, no município de Urucuia, em atendimento ao art. 46 

8º do Decreto nº 47.705, de 04 de setembro de 2019, para manifestação de interesse para 47 

fins de adesão ao Processo Único de Outorga referente a Outorga Coletiva “Provisória” nº 48 

261/2021, Processo nº 12885/2021. § 1º – a convocação é extensiva a todos os usuários, 49 

instalados ou não instalados, que fazem ou pretendem fazer uso consuntivo de recursos 50 

hídricos superficiais (outorgável). § 2º – os usuários já regularizados, e constantes da 51 

Portaria Provisória nº 261/2021, também deverão apresentar sua manifestação. Art 2º – 52 

Os usuários interessados deverão formalizar o interesse encaminhando as informações 53 

solicitadas no Formulário de Manifestação de Interesse, anexo único deste edital, para o 54 

e-mail do CBH Urucuia cbhurucuia@gmail.com até 21 de maio de 2021. Art. 3º – 55 

Finalizado o prazo de que trata o Art. 2º, o CBH Urucuia divulgará a relação dos 56 

interessados e encaminhará a relação para o Instituto Mineiro de Gestão das Águas, para 57 

fim de instituição da Comissão Gestora Local. A presidente Ivonete Antunes Pediu a 58 

palavra para falar sobre o erro na escrita do e-mail do CBH Urucuia, no edital de 59 

convocação: onde estava escrito cbhucuia@gmail.com, se lê cbhurucuia@gmail.com. A 60 

Presidente passou a palavra para o Conselheiro Júlio Ayala, que fez uma apresentação 61 

sobre área de conflito. O Conselheiro explicou que área de conflito existe quando a 62 

quantidade de água já não está mais atendendo as necessidades da maioria. Nesse caso 63 

o IGAM publica uma portaria provisória declarando a região como área de conflito. Disse 64 

que antes cada empreendedor precisava possuir uma outorga individual, hoje basta 65 
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apenas uma autorização, que representará todos os envolvidos. O Conselheiro pediu a 66 

colaboração dos proprietários para que esses enviem os formulários o mais rápido 67 

possível, pois o CBH Urucuia tem 30 dias para receber as manifestações e apenas 5 dias 68 

para formalizar o pedido junto ao IGAM. Depois de muito trabalho e de todos os tramites o 69 

Governo irá publicar no Diário Oficial a criação da Comissão Gestora Local – CGL. Caso 70 

haja dissenso entre os proprietários, o IGAM, juntamente com o CBH Urucuia, tentará 71 

resolver o problema da melhor forma possível. O proprietário Kleber pediu a palavra para 72 

perguntar se havia necessidade de cadastrar novamente sua propriedade, já que essa já 73 

faz para da lista de área de conflito. Em resposta o Conselheiro Júlio Ayala respondeu que 74 

sim, que não teria problema reforçar o cadastro. Outro proprietário, que já possui outorga 75 

individual, perguntou se seria necessária a participação na outorga coletiva. O Conselheiro 76 

respondeu que sim, que a partir de agora será apenas uma outorga coletiva, onde o IGAM 77 

irá determinar a emissão de uma portaria que irá agregar todos os usuários. O conselheiro 78 

Júlio Ayala agradeceu a atenção dos presentes e deixou espaço aberto para perguntas.  O 79 

usuário Alcides perguntou se caso precisasse aumentar a barragem em sua propriedade, 80 

como seria daqui para frente com uma outorga coletiva. Em resposta o conselheiro Ciro 81 

Leonardo, representante do IGAM, disse que sim, desde que haja disponibilidade hídrica, 82 

o usuário poderá construir o barramento ou solicitar o aumento do volume captado. Após a 83 

criação da CGL, a Comissão que irá discutir o termo de alocação de recursos hídricos 84 

dentro da sua área de atuação. O gestor ambiental Weber pediu a palavra para perguntar 85 

sobre a possibilidade de liberar outorgar para os pivôs apenas nos períodos de chuva. 86 

Disse que de julho a novembro, época de seca, os pivôs também trabalham, deixando os 87 

moradores do Baixo Tabocas sem água para consumo humano e para os animais. Em 88 

resposta o Conselheiro Ciro Leonardo respondeu que a outorga se baseia nos estudos 89 

mostrados no processo, disse que um estudo será feito na Bacia do Córrego Tabocas 90 

para verificar a disponibilidade hídrica. Caso seja identificado que, em determinado 91 

período, que o volume de água está a baixo do esperado, a outorga não será liberada. 92 

Continuando, Conselheiro disse está à disposição para quaisquer esclarecimentos sobre a 93 

CGL. Explicou que a Comissão Gestora Local é uma forma do Estado esta mais próximo 94 

dos usuários, para entender seus problemas e suas necessidades, em uma gestão 95 

unificada. O conselheiro agradeceu a importante presença dos usuários. A Presidente 96 

Ivonete agradeceu a colaboração do conselheiro. INFORME SOBRE A SOLICITAÇÃO 97 

DOS USUÁRIOS DA MICRO BACIA DO RIBEIRÃO ALMAS, EM BONFINÓPOLIS DE 98 
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MINAS/MG, PARA A CRIAÇÃO DA COMISSÃO GESTORA LOCAL – CGL. A Presidente 99 

Ivonete Antunes informou que recentemente recebeu um convite para participar de uma 100 

plenária com usuários da micro bacia do Ribeirão Almas, em Bonfinópolis de Minas – MG. 101 

Na ocasião foi dado esclarecimentos de como se dá o processo de criação da CGL. 102 

Posteriormente foi encaminhado ao CBH Urucuia um ofício solicitando a criação dessa 103 

Comissão. O CBH enviou um ofício para o IGAM solicitando orientações, até o momento 104 

nada foi respondido. 9. ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS; A 105 

presidente agradeceu a presença dos usuários e dos representantes da Comunidade do 106 

Córrego Tabocas. Explicou que o CBH Urucuia é um parlamento voluntário, mas os 107 

conselheiros trabalham com muito esmero e com muito respeito, por se tratar da água. A 108 

Presidente também falou da eleição do CBH São Francisco, disse que qualquer usuário 109 

pode pleiteia uma vaga, se candidatando para a eleição. Com a palavra o Secretario 110 

Francisco Pinto disse que todos os envolvidos na DAC já receberam o formulário de 111 

manifestação de interesse, e disse está à disposição para quaisquer esclarecimentos. A 112 

Presidente Ivonete agradeceu a presença de todos. Agradeceu o Prefeito Gutilho Eugênio 113 

Cavalcante Filho, o Secretário e Conselheiro José Otávio, o técnico Rubinho, por terem 114 

contribuído para realização da plenária. Disse que o Comitê está à disposição para 115 

quaisquer esclarecimentos em relação o edital de convocação. ENCERRAMENTO; Não 116 

havendo mais assuntos a ser discutido a Presidente Ivonete Antunes declarou encerrada a 117 

sessão e agradeceu à presença de todos os Conselheiros e convidados da qual foi 118 

lavrada esta ata. UNAÍ/MG, 30/04/2021.  119 
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